

<b>Zeitschrift:</b>	Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens
<b>Herausgeber:</b>	Association pour la défense des intérêts jurassiens
<b>Band:</b>	70 (1999)
<b>Heft:</b>	4
<b>Artikel:</b>	Une journée pas comme les autres, une journée pour rêver!
<b>Autor:</b>	Staempfli, Jacques
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-824362">https://doi.org/10.5169/seals-824362</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



par  
Jacques Staempfli,  
enseignant à l'EPAM

**Une journée pas comme les autres,**

# Une journée pour rêver !

**Le 11 novembre dernier, les élèves de la classe préprofessionnelle de Moutier ont vécu une journée différente et pleine d'enseignement. Cette classe-atelier de 10ème année, intégrée à l'EPAM (Ecole Professionnelle et Artisanale de Moutier), offre la possibilité à des élèves indécis quant à leur avenir professionnel de découvrir l'activité qui deviendra leur métier. A travers des cours en atelier (mécanique, ferblanterie, menuiserie et maçonnerie), des stages en entreprises et des activités scolaires ciblées selon les besoins des élèves, les futurs apprentis se发现 peu à peu une attirance pour telle ou telle profession.**

Dernièrement, sur une proposition de la Commission sociale de l'ADIJ, les élèves étaient invités à partager une journée de réflexion avec des personnes âgées sur le thème «Le rêve de mes 15 ans». Cette journée s'inscrivait dans le cadre de l'Année de la personne âgée et dans l'optique des 75 ans de l'ADIJ qui seront célébrés en l'an 2000.

La classe préprof de Moutier s'est tout de suite intéressée à ce projet puisqu'il est prévu, tout au long de l'année, des semaines thématiques au cours desquelles des sujets aussi divers que les habits, Carnaval, les professions, l'alimentation sont abordés dans tous les domaines et par tous les maîtres, chacun dans son secteur bien établi. Ainsi, après

quelques séances de préparation au sein de la commission sociale de l'ADIJ avec le maître de classe concerné, Jacques Staempfli, la rencontre eut lieu dans les locaux de l'EPAM. Les invités, du côté des aînés, répondirent avec enthousiasme à l'initiative (voir encadré).

Après la formation de petits groupes, les interlocuteurs exprimèrent «Le rêve de mes 15 ans» dans des discussions fort animées et durant lesquelles chacun put découvrir l'autre, quelques fois avec surprise.

Lors de la discussion finale, parfois émouvante, les jeunes et les aînés en arrivèrent à la conclusion qu'ils étaient restés partiellement sur leur faim tant le débat fut passionnant et ils décidèrent de

se rencontrer une nouvelle fois dans le courant du mois de mai 2000.

Quelle magnifique journée, toute empreinte d'ouverture, de chaleur humaine et de découverte mutuelle ! Une initiative de l'ADIJ qu'on ne peut que féliciter ! Ci-après, vous trouverez quelques échos de cette journée exprimés par les participants.

Comme quoi jeunes et moins jeunes ont largement intérêt à se (re)découvrir les uns les autres pour constater que, parfois, ce sont les mêmes rêves qui les font vibrer... ■

Les personnes qui ont bien voulu se prêter au jeu :

Mesdames Simone Zimmermann, de Moutier, ancienne danseuse étoile, Denyse Reymond, de La Chaux-de-Fonds, institutrice, responsable du Centre Mosaïque, Denise Roy, de Porrentruy, paysanne et ancienne éducatrice.

Messieurs Willy Zimmermann, de Moutier, sportif et ancien typographe, Jean-Marie Moeckli, de Porrentruy, enseignant et ancien secrétaire général de l'UP (Université populaire), Zsafir Matoshi, du Kosovo, enseignant au Centre Mosaïque à la Chaux-de-Fonds, Joseph Boinay, de Delémont, juriste et ancien Chancelier de la République et Canton du Jura.

**TIBO**  
INFORMATIQUE - BUREAUTIQUE

Apple AST COMPUTER EPSON Canon

• La qualité • Le prix • Le service après-vente

PORRENTRUY • DELÉMONT • LA CHAUX-DE-FONDS

465 9 465